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開 会 午後３時００分 

 

長谷川教育長 

それでは定刻になりましたので、只今より令和７年第４回教育委員会定

例会を開会します。委員の皆様におかれましてはお忙しい中お集まりいただ

きましてありがとうございます。 

それでは開会の前に、人事異動もありましたので、今回この定例会に出席し

ています事務局、並びに事務委任しております市長部局の課長さん方に、事務

局長より紹介をお願いします。 

 

西部事務局長 

それでは、教育委員会が権限を委譲している３課長さんに、今日出席いただ

いておりますので、自己紹介という形でお願いいたします。 

生涯学習課長さんからよろしくお願いいたします。 

 

神戸生涯学習課長 

皆さんこんにちは。地域振興部生涯学習課長の神戸と申します。どうぞよろ

しくお願いいたします。 

 

西尾スポーツ振興課長 

スポーツ振興課長、西尾と申します。2年目となります。昨年度いろいろお世

話になりました。また、今年度もよろしくお願いいたします。 

 

辻野こども家庭課長 

こども家庭課長の辻野と申します。こども家庭課は７年生となりました。 

行政関係、教育委員会の方から補助執行を受けております。今年度１年間また

よろしくお願いいたします。 

 

西部事務局長 

続きまして、教育委員会事務局について、人事異動で担当が代わりましたの

で、内海先生より自己紹介をお願いします。 

 

内海学校教育課課長補佐 

では失礼します。学校教育課課長補佐の内海と申します。昨年度は教育研究

所主任としてお世話になりましたが、今年度は学校教育課課長補佐としてお世

話になりますのでどうぞよろしくお願いいたします。 



 

保母学校教育課副主幹 

学校教育課副主幹の保母です。去年開設した教育支援センターを、大事に大

事にしていきたいと思っています。よろしくお願いします。 

 

早瀬教育研究所主任 

教育研究所主任の早瀬です。よろしくお願いします。 

 

西部事務局長 

以上のメンバーです。どうぞよろしくお願いします。 

 

長谷川教育長 

それでは、ただいまより、令和７年第４回土岐市教育委員会定例会を開催さ

せていただきます。 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。会議録署名委員は、会議規則

第１５条第２項の規定により、私より鈴木久美子委員を指名させていただきま

す。 

次に日程第２、令和７年第３回土岐市教育委員会定例会会議録の内容につい

ての承認を求めます。会議録の内容については、ご異議ございませんか。 

 

委員一同 

 異議なし 

 

教育長 

異議なしと認めます。 

次に日程第３、議第９号、専決処分の報告及び承認について、専第４号市職

員の人事異動についてを議題といたします。 

本件について、事務局の説明を求めます。 

 

西部事務局長 

 ≪説明≫ 

 

教育長 

これより質疑・討論を行います。質疑・討論はございませんか。

なければ質疑・討論を終結いたします。 

続いて採決を行います。 



議第９号、専決処分の報告及び承認については、原案通り承認することにご

異議ございませんか。 

 

委員一同 

 異議なし 

 

教育長 

異議なしと認めます。ご異議がないようですので、第９号議案については、

原案の通り承認することに決しました。 

続きまして、日程第４報第６号土岐市会計年度任用職員の任用、学校運営協

議会委員等の委嘱等についてを議題といたします。 

本件について、事務局の説明を求めます。 

 

西部事務局長 

 ≪説明≫ 

 

教育長 

これより質疑・討論を行います。質疑・討論はございませんか。 

なければ質疑・討論を終結いたします。 

 それでは報第６号土岐市会計年度任用職員の任用、学校運営協議会委員の委

嘱等についてはこのメンバーでスタートいたします。ご承知をいただきますよ

うよろしくお願いいたします。 

次に、日程第５ということで、昨年は教科書採択でございましたが、今回は

教育長報告ということで終わりになります。 

少しお話をさせていただきたいと思います。４月も３週間が過ぎて、これか

らが本番だと思いますが、ここ数日熱中症が心配なるような気候になってきて

います。少しその辺りを心配しているところでございます。 

まずは先日の入学式の参列ありがとうございました。 

今回の配布した資料で、資料１をご覧いただきたいと思います。私は肥田中

学校に出席させていただきましたが、これまでで初めての外国人のＰＴＡ会長

さんで、裏面のとおりオールイングリッシュ、日本語一切なしで祝辞を述べら

れました。 

壇上に上がっていかれて、最初から最後まで全て英語、ですから新入学生た

ちは一生懸命、何を言っているのか聞かなければいけないという気持ちだけは

ものすごく出ている感じが伝わってきました。こういう訳も配られていて、私

も訳をもらっていましたので、すごいことが書いてあるなと思い聞いておりま



した。 

その中で、二つ目のパラグラフの本日ＰＴＡ会長として・・・というところ

の、３行目にありますが、「この学校が持つ多様性と協力の精神を象徴するも

のだと感じています」と書いていらっしゃるように、まずは、外国人として初

めてのＰＴＡ会長という話がありましたが、在校生代表っていう形で、３年生

の多分生徒会の役員の子だと思いますが、その時も外国籍の男の子が出てきて、

この方は日本語で話されましたが、よく来たね、一緒に頑張っていこうね、っ

て話をされました。もう本当にこんな多様性の世の中だと思いながらも、それ

を、先生も子どもたちも一緒にいる保護者も、何の違和感もなく、話を聞いて

いるこの空間、これがすごいと感じてきたところです。 

肥田は特にそういう地域ではありますが、いろんな方たちがいらっしゃる中

で、それぞれ受けとめながら、学校としては、みんなで進めていこうというよ

うな気持ちが伝わってくるような入学式で、とても素敵だなと思ったところで

す。 

そんな学校を私たちも支えていかなければいけないなと思いましたので、少

し紹介をさせていただきました。 

続きまして、資料２をご覧ください。 

これは県教育長会での資料ですが、今は新聞でもよく言われているように、

先生不足というのが非常に大きな問題です。岐阜県としては、ある程度配置は

していて、何とか担任のところまでは配置していますが、そうじゃない先生方

は不足しているというような状態です。 

今回あえて資料を付けさせていただきましたが、下の段を見ていただきます

と、地域別採用内定者数という、岐阜、西濃、美濃、可茂、東濃、飛騨、他県

という、それぞれ小学校中学校で、令和２年から令和７年に、どれぐらい採用

しているかという表です。この中で東濃を見ていただくと、令和７年の小学校、

中学校とも他地区と比べて少ない状況です。 

そして、その下の表は、地域別教員志望率アンド採用内定率ですが、この表

が何かというと、ちょうど大学を卒業するであろう子たちが、中学校を卒業し

た年が平成３０年なので、その時の中３が各地区にどれぐらいいるのかってい

う数字をもとに、その中学生のうちで教員を志願者した子がどれぐらいいるか

っていう数が出ています。 

それが東濃で言うと、教員を志願した子の志願率も内定率も、他の地区と比

較して、断トツで東濃が低いという、ちょっと悲しい状況になっています。 

そして、上の段の表で説明があったのは、岐阜県内大学・短大入学者の出身

高校の半分は岐阜県の子たちですが、県内の高校からどこの大学へ進学するか

というのを見ると、愛知県が一番で、次に岐阜県、そして岐阜県の後は、東京、



京都、大阪というような状態で、教職員の採用試験をすると、県内の大学から

岐阜県を受けてくれる子はいるんですが、県外へ出た子が岐阜県を受けるとい

う割合は、低くなっています。せっかく岐阜県出身なのに、岐阜県になかなか

戻ってきてくれないっていう状況にあるっていうのが、今の県教委の分析で、

何とかその子達を巻き込んで、教員にさせていかなければいけないというとこ

ろが課題だというふうにとらえているようです。 

ただ、行き着くところ、教員を増やしていかない限り、どうしようもないの

で、原点に戻って、先生っていいなっていうことを、中学生の段階で、いかに

感じさせるような学校にしていくかというところに力を入れて頑張っていかな

いと、これから教員になろうという子が増えていかないと思います。 

結局、今だけじゃなく先を見据えても、教員になろうという子が増えていか

ないので、ちょっとここは学校の頑張りどこだよっていう話題に落ち着いてし

まうという状態でございました。 

そんな課題を持っておりますが、また今年も県教委が作りました教員募集の

冊子を用意させていただいております。 

ここに載っている子たちは、非常に良い顔で、良い姿で写真に写っておりま

す。ちょっとめくっていただくと、１０ページ１１ページのところに、みんな

で頑張ってこうやって教員を育てています、という冊子をつくっています。最

後１５ページ、今ちょうど４月１日から４月３０日までが、採用の申し込み期

間になってますので、一人でも多くの子に受験してもらえるといいと思ってい

ます。 

 一方的にお話をさせていただきましたが、教育長会並びに、この後、東海北

陸、全国という形で、いろいろまた情報入れてこようと思いますので、よろし

くお願いいたします。 

私の教育長報告については以上でございます。何か質疑ありましたら。 

他にございませんか。よろしいでしょうか。 

それでは、これをもちまして、令和７年第４回土岐市教育委員会

定例会を閉会します。 

 

閉 会 午後３時２０分 


